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网友“小康师傅”：为了自由的脚

步，这点痛算什么？

网友“四叶草”：听见桐庐两个字

好亲切，那是我期盼已久想去的地

方！之前就是因为疫情耽搁了，这次

端午假期终于成行。

网友“T”：三天假期都在老家陪

父母，打理小院，品尝新鲜蔬菜，遛遛

旺财，挺好。

网友“飘渺的烟火”：生活在大杭

州什么都幸福，特殊时期就是堵车也

甘愿。

网友“正在删除”：娶千 岛 湖 老

婆的请注意，核酸常态化检测后，

放假第一个要去的地方就是丈母娘

家——堵路不堵心。

读者

议议
热

高考从来不缺新闻。这不，“高考
钉子户梁实，第 26 次参加高考”的消息
刷屏了，但这样的新闻，读来难免让人
有些五味杂陈，百感交集。

毫无疑问，高考确实是人生中最重
要的一场考试。对大多数人而言，这样
的考试或许一生中仅有一次。不过，总
有一些人屡战屡败，又屡败屡战，高考
就此成了一场难以结束的持久战。55
岁的四川人梁实就是这个例外。

作为“高考钉子户”，梁实名不虚
传。自 1983 年以来，他总共参加过 25
次高考。今年他改考文科，目标还是四
川大学。2011年他曾与儿子同年高考，
如今，梁实仍在执拗地参加高考，而他
的儿子，研究生都已经毕业了。

第 26 次 踏 上 考 场 ，勇 气 着 实 可
嘉。从当年的青葱少年，到如今两鬓斑
白的大叔，生活中同一件事情，不停地
重复做上几十年，坚持下来谈何容易！
据说梁实习惯在茶馆备考，数十年下
来，眉山的茶馆都被他“熬倒”好几家
了。然而，结婚也好，生子也罢，下岗也
好，经商也罢，梁实从来没有停下过参
加高考的脚步。

26年了，难道不累吗？感到累是一
定的。执着于“上好大学”的梁实，其实
已经悄悄在改变。最初，确实是希望通

过高考来改变命运。但现在，是为了完
成心愿，弥补人生缺憾。人家梁实不为
找工作，不为房子票子，已经没有那么
多的功利目的。现在参加高考只是他
的一个爱好，或者说，是一种精神寄
托。这不难理解，也应给予尊重。

诚然，人活着应该执着于某些事
情，而梁实执着于高考，享受的是 2001
年高考报名取消年龄限制的政策红
利。从理论上说，任何年龄的人，只要
自己愿意，都可以参加高考，考多少次
都是他们的权利。但人这一生其实很
短暂，人生历程的不同阶段，都有着相
对应的重点事件。生命不断纠缠在求
学阶段，耗费在这一件事情上，在某种
程度上，已经背离了高考的本来价值和
意义，在另一层面上造成公共资源的浪
费。

之前九派新闻的记者问梁实：目标
还是川大吗？梁实说：目标肯定是川
大，但有时候也要面对现实，川大的分
数有点高，在这个问题上不能死犟，要
学会转弯。

同理，这句话送还给梁实。考大学
虽然为完成心愿，但在这个问题上不能
死犟，要学会转弯，很多时候，缺憾也是
人生之美。也祝愿梁实这次能考出好
成绩，心想事成。

人生不只高考，还有更多

考 大 学 虽 然
为完成心愿，
但很多时候，
缺 憾 也 是 人
生之美。

新闻回顾：端午假期最后一天，

外出探亲访友回程的人真的很多，高

速路上车子一辆接一辆。有户家庭

从千岛湖回杭开了 6 个半小时，全程

车速每小时30公里。

久旱逢甘露
堵车这点痛算什么
久旱逢甘露
堵车这点痛算什么

网友“开锁”：突然间联想，如果

那位河南大学脑出血不幸死亡的女

学生，当时不是打120，而是打110，那

肯定是不一样的结局。痛心。

网友“太阳好像大月饼”：多亏了

民警，不然再晚几个小时找到真的后

果不堪设想。

网友“原香青豆”：感谢负责任的

警官！感谢好心的房东！

网友“zozoyoyo”：为超负责任

的杭州民警点赞。如果郑州那个女

孩打120时遇到的是和这位民警一样

的人，也许命运就改写了。唉⋯⋯

网友“无名”：太难了！一个人在

外打工，有点什么事情都要一个人承

担，扛得过就过了，扛不过⋯⋯我忽

然有种想法，要是能把单独生活的人

建个群，大家相互联系，住得近的能

互相照应一下就好了。

网友“小欧尼”：杭州是个有温度

的城市，这个获救的姑娘真是不幸中

的万幸。

网友“海阔天空”：感恩有这么细

心的家人时刻惦记着。

网友“对方正在讲话...”：一个人

在外的，最好每天联系一下家人或者

朋友。

新闻回顾：前几天，杭州余杭公安

分局闲林派出所接到报警称：“我妹

妹已经 5 天没联系过家里了，能不能

麻烦民警帮我们找一下，家里人都很

担心她。”民警多方查找，破门而入，

发现那位独居的女子躺在地上，气若

游丝。经过全力救治，目前她生命体

征平稳。多亏民警送医及时，否则后

果不堪设想。

多亏民警负责
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小时记者帮

因为停车位被占用一个月，女子愤

怒之下喊出了“开 50 台宾利”来堵住占

车位的车辆，并自称老公是深圳某国企

书记。6 月 4 日，这一幕出现在深圳市

福田区宝能公馆小区停车场。5 日下

午，当地街道办表示，目前就此事已多

次开会协商，派出所已经介入调解。

停车位纠纷屡见不鲜，但矛盾双方

一个开宾利一个开劳斯莱斯，以及女子

喊出的话立刻引发了舆论的关注。显

然，风波已经超出了单纯的停车位之争

演变成一场糅合了权力、财富的公共事

件。

深圳市国资委已于 6 月 5 日晚间发

布情况通报称：针对网民反映“深圳国

企书记夫人涉车位纠纷舆情”情况，我

委高度重视，正在了解核实。

此事的后续或许还有更多的看点，

是否如网友质疑的那样，宾利车主是不

是某国企领导的夫人，50辆宾利车是真

是假，巨额财产的来源，是愤怒之下的

口不择言还是确有其事，都有待进一步

的调查确认。

但围绕停车位纠纷，各方的反应、

所作所为，只能用丑态毕露来形容。占

车位的人如果觉得自己有理，就应该拿

出依据，私自占用、破坏地锁这样的行

为肯定是不足取的。而女子的言语或

许有冲动之嫌，但其中流露出的特权意

识很有深意。停车位之争扯上宾利，扯

上身份有什么意义？难道就因为你开

的车子好，或者身份特殊就拥有比别人

更大的权利？是谁给了你这样的错觉？

至于纠纷中的大喊大叫、倒地耍

赖、十八般武艺齐上阵等维权方式更是

让人看了心情沉重。

在这些纷扰中，规则意识、法律意

识被丢到九霄云外。有理没理搅三分，

大家似乎都下意识地从法律以外寻找

解决办法，都以为闹一闹就能赢得主

动。很多小事之所以演变成比较大的

风波，就是因为采取了不负责任的行

为，放大了后果。比如大街上一次剐蹭

可以演变成斗殴，邻里之间的纠纷最后

闹得沸沸扬扬，可是除了恶化事态激化

矛盾，导致两败俱伤以外，究竟解决了

什么问题呢？

关于停车位的归属法律有明确规

定，比如，谁投资谁受益的原则，比如哪

些车位可以售卖转让，哪些不能，车位

优先满足业主的需要等，各方依法办事

即可。实在牵扯不清的，还可以提起诉

讼，请法律做主，造成损失的可以依法

索赔，没有必要赤膊上阵。

冲突不是一两天酿成的，该小区停

车位之争已经持续相当长的时间，数次

调解无果而终，症结到底在哪里？到

底是谁在无理取闹？事情演变成今天

这个样子，是不是跟规则没能体现出

权威有关？是不是也跟没有及时处置

有关？规则不彰，法律意识淡薄只是

一方面的原因，更关键的还在于，不遵

守规则的行为有没有得到及时制止和

追责。

车主维权，跟财富、权力无关

规则不彰，法
律 意 识 淡 薄
只 是 一 方 面
的原因，更关
键的还在于，
不 遵 守 规 则
的 行 为 有 没
有 得 到 及 时
制止和追责。
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